
【科研背景】2008 年，人类首次从海洋生物中惊奇发

现并成功提取了“脑神经苷脂和脑细胞激肽缓释酶”。 并由

我院专家联合美国诺美生物制药集团，专门针对癫痫和精

神病进行攻关，终于获得全新突破！ 成功研制出新一代绿

色纯中药———诺美·抗癫肽胶囊和诺美·清脑安神胶囊，第

一次全面实现大脑功能的自动调节！

一、癫痫：诺美·抗癫肽胶囊适应人群：大发作、小发作

和局部性发作。 如流口水、咬舌、两眼上翻、四肢抽搐、失

神、僵直等症。 1.成功运用脑神经苷脂和脑细胞激肽缓释

酶，有效修复受损脑细胞和变异星形胶质细胞，彻底清除

病灶。 2.高能活效因子靶向调控大脑神经元，快速镇静和抑

制神经元异常放电，从而阻断癫痫的各种并发症状。 3.有效

调节脑细胞体液免疫，营养、还原病人的精、气、神，抗癫强

度大、抗痫谱广。

二、精神分裂：诺美·清脑安神胶囊适应人群：胡言乱

语、幻听幻觉、自笑、打人毁物、强迫恐惧、狂躁不安等症。 1.

能快速穿透血脑屏障 ,显著改善丘脑的紊乱状态，提高脑垂

体对外界的抵抗力，再大的压力、刺激、惊吓，大脑信号传

递正常。 2.健脑益智，开窍醒脑，有效运用生物活性细胞，直

接接触、清除坏死脑细胞，修复目标细胞，迅速改变精神分

裂症状。

三、抑郁失眠：诺美·清脑安神胶囊功效：舒肝解郁、宁

心安神，有效促进脑部血养供应，还原大脑清新状态，彻底

改善失眠、多梦易醒、心烦焦虑、敏感多疑、自卑自闭、情绪

低落等症。

无论病史长短，有无遗传倾向，一般 3 至 5 疗程可康

复停药。

诺美·抗癫肽胶囊和诺美·清脑安神胶囊由中国质检

协会提供防伪标识！

特别提示：“救脑爱心工程” 由政府财政补贴现已全

面启动！ 活动期间，药费优惠 50%，1 个疗程为 1 个月（原价

1380 元现价 690 元），一次性购 3 个疗程送 1 个疗程，并发

送免费治疗金卡，每人每次最多限购 3 个疗程。 20 天无效

无条件原款返回，10 年内偶有复发凭金卡免费治疗， 活动

截至 10 月 31 日。

全国免费专家电话：400-600-4902

� � 康复热线：010-51290840（共五线）

专家手机：18611102410

� � 官方网址：www.nbkf99.com

� � 亚洲地区技术指导及诊疗机构：中国北大脑基因研究

院

门诊地址：北京市顺义区天北路 136 号

核心

提示

天下 / 深读

2011 年 10 月 27 日 星期四

10

编辑 / 王娜 美编 / 姚倩倩 TEL：0392-2189922� E-mail:qbwbwn@126.com

淇河晨报

记者调研发现，开展教学改革

的学校多是偏远地区的学校，如杜

郎口中学、东庐中学，原本都是很

落后的农村中学。

一些教育专家戏称，这场教学

改革走的是“农村包围城市”的道

路。

“我们为什么要改革呢？ 因为

不改就是死路一条。 ”崔其升说，改

革之前， 杜郎口中学人心涣散，学

生辍学率很高； 初三有一个班，开

学时有五六十人， 毕业时只剩 11

人。 县里几次想要撤掉这所学校。

“与我们合作搞‘自然分材教

学改革’的，很多是薄弱学校。 判断

一项教学改革是否成功，要看它培

养出了多少优秀学生，更要看它能

不能让‘差生’赶上来。 ”熊川武说。

那么，大城市的“好学校”能不

能借鉴这些改革举措呢？

“我们学校现在的升学率就达

到 90

％

以上，如果推行新的教学改

革，一旦升学率下降，谁来承担责

任？ 所以条件较好的学校改革动力

不大。 ”北京一所重点中学的朱老

师如是说。

也有部分名校开展了新的教

学改革。 青岛崂山三中校长坦言，

虽然老百姓认为学校好，其实是靠

拼体力，科技含量不高，需要改革。

熊川武说：“好学校要搞改革，校长

需要一点儿教育家精神。 ”

中央教育科学研究所副所长

田慧生说，10 年“新课改”开辟了一

条素质教育之路。“但到目前为止，

中小学课堂整体上还没发生根本

性变化， 改革正向深水区靠近，现

在到了需要打攻坚战的时候。 ”

教育部基础教育司巡视员朱

慕菊认为，当前中小学教学改革依

然面临很多挑战。“比如，高考改革

迄今没有实质性进展，一些地方政

府用升学率评价学校，制约了学校

改革的积极性。 现在虽然有很多创

新，但大都还在探索阶段 ，有待进

行系统的总结和提升。 ”

（据新华社北京 10 月 25 日电）

教师缺乏积极性 家长被指是应试教育的帮凶 学校怕升学率下降

透视中小学“新课改”三大难题

□

新华社“新华视点”记者 陈玉明 李江涛 王攀 邓卫华

近日，鹤壁联通淇滨营

业厅获我市“创先争优金牌

窗口”称号，该营业厅营业

员张玉香获“创先争优服务

标兵”称号。

今年以来，鹤壁联通积

极参加我市开展的“改进作

风，改进服务，创群众满意

窗口， 创优质服务品牌”为

主题的“双改双创”实践活

动， 按照活动总体要求，各

县分公司、营业部的营业窗

口， 先后开展了亮标准、亮

身份、亮承诺“三亮”活动和

比技能、比作风、比业绩“三

比”活动。 活动中， 各窗口

认真听取客户意见， 切实

提升服务技能， 理顺服务

流程， 完善服务体系 ， 强

化服务时限， 积极主动做

好为民服务的每一件事 。

特别是淇滨营业厅 ， 活动

考评组对其服务环境 、 员

工素质、 内部管理 、 宣传

氛围等方面给予充分肯定

和很好的评价。

通过此次争先创优活

动的开展， 对该公司各服

务窗口立足本职， 敬业奉

献， 为全市人民提供更加

优质的通信服务将起到极

大地鼓舞和促进作用。

联通淇滨营业厅获我市“创先争优金牌窗口”称号

站成“WO”形的淇滨营业厅全体人员。 王国平 摄

今年是中小学“新课改”10 周年。 自 2001 年教育部推行新一轮基础教育课程改革以来，一些地方的“填

鸭式”教学逐步被“开放式教学”取代，学生自主学习能力得到提高。

但记者调研发现，由“新课改”引发的教学改革，在取得进展的同时，也遭遇三大难题，值得关注。

台上讲得口干舌燥， 台下听得昏昏欲睡；

学生上课时鸦雀无声，下课时打打闹闹……这

是许多中小学里的典型场景。

这种传统教学模式既不合乎科学，也不合

乎人性，急需改革。

“我们这里没有不爱学习的学生。 ”山东杜

郎口中学校长崔其升说，学生在课堂上可以朗

诵，可以吟唱，可以舞蹈，学习成了一件很快乐

的事。

把课堂还给学生，尊重学生，让学生成为

学习的主人， 这是教学改革追求的价值目标。

为此，杜郎口中学把学生当做课堂主角，学生

通过预习交流、分组合作，在课堂上展示自己

的学习成果，老师只是组织者，只做适当点拨。

“我们要求老师做‘毕福剑’，不要做‘易中

天’。 易中天确实讲得好，但最终大家只记住了

易中天，他说了什么多半都忘了。 而毕福剑给

别人一个舞台，让大家展示，结果出了很多人

才。 ”推行“新课改”的山西新绛中学校长宁致

义说。

中央教育科学研究所研究员储朝晖等专

家认为，虽然各地探索的新教学模式在具体做

法上有差异，但有一个共同点，即鼓励学生自

主学习。

新绛中学规定“半天上课，半天自习”，上

课 也 以 学 生 展 示 为 主 ； 杜 郎 口 中 学 实 行

“10+35” 原则， 一堂课教师讲解不超过 10 分

钟，学生自主学习时间不少于 35 分钟；江苏东

庐中学改传统的教案为讲学稿， 发给学生，供

学生提前预习，教师着重解决学生学习中遇到

的困难。

“开放式教学”让学生感受到学习的快乐，

但无形中对老师提出更高要求。

“老师其实比以前更累了。 ”重庆市彭水第

一中学教师张兰久说，“传统课堂里，学生连提

问的时间都没有，老师容易控制课堂；在开放

式课堂，你不知道学生会提什么问题，要求老

师驾驭课堂的能力更高。 ”

21 世纪教育研究院的一项调查显示 ，

63.4

％

的教师认为“新课改”后工作量增加了，

这使一些教师缺乏推动“新课改”的积极性。

教育部基础教育课程教材发展中心主任

助理刘坚表示， 新一轮教学改革要想取得成

功，必须激发教师参与的积极性。

“我们有一项举措———不让老师批改作

业，而是让学生互阅作业，这既有利于学生学

习，也减轻了老师负担，能腾出精力去搞教学

研究。 ”北大附中新疆分校校长熊川武说。

“我原来在一家 IT 公司工作，2008 年改当

老师， 感觉就像从高速列车上跳进了一潭死

水：原来的工作内容天天变，而学校里则一成

不变。 ”深圳第二高中教师刘伟深有感触地说。

能不能推行教学改革呢？ 为此，深圳第二

高中派了几批教师去“新课改”的典型———山

东杜郎口中学学习， 试图复制其“新课改”模

式。

“可惜搞了一年就搞不下去了。 学校不是

不想搞，但家长们担心升学率受影响，纷纷给

学校打电话，要求学校补课。 ”刘伟说。

“现在大多数家长是应试教育的帮凶。 ”21

世纪教育研究院院长杨东平说。

推行教学改革会不会因给学生“松绑”而

导致升学率下降？

一些学校的实践证明， 实行新的教学模

式，即便在应试方面也显出优势。 原本在全县

初中排名倒数第二的杜郎口中学， 如今每年

的综合考评均位居前三名； 广州远郊七八所

小学 ， 经过两年推行北师大何克抗教授的

“跨越式教育” 后， 学生平均成绩比当地一些

名校还高； 北大附中新疆分校搞了一年“自然

分材教育” 后， 上北大、 清华的学生增长了

75

％

。

“传统的教学模式既不是素质教育，甚至

也不是应试教育———即使搞应试教育，也应该

给学生留出思考时间。 ”宁致义说。

与考试成绩相比，新教学模式对学生素质

和健全人格的培养是更重要的成果。

山西省教育厅副厅长张卓玉表示，在“新

课改”中，注重成立学习小组是一条共同经验。

“发达国家的学校多是 20 人一个班，而国内学

校往往是六七十人一个班。 要培养学生自主学

习能力， 成立学习小组是个比较可行的办法，

而且学生可以在学习小组中学会合作。 ”

针对一些家长对“新课改 ” 的不理解，

北京市西城区外国语学校一名学生家长建议，

应该落实有关规定， 在中小学校普遍成立家

长委员会， 实现学校教育与家庭教育之间良

性互动。“家长普遍不满应试教育， 如果学校

把道理和措施讲明白了， 大多数家长会支持

‘新课改’。 ”

差学校积极，

好学校不积极？

学生积极，老师不积极？

学校积极，家长不积极？


